

BUREAUX
 ROUBAIX - 20-21, Grande-Rue, Tél. 27-28.
 TOURCOING - 22, rue de la Gare, Tél. 67.
 LILLE - 12, rue Faidherbe, Tél. 68-69.
 PARIS - 20, boulevard de Valenciennes, Tél. 77-78.
 BRUXELLES - 105, rue de la Station, Tél. 144.
AGENTS DIABOTIS :
 Jean Roboux
 Alfred Roboux
 Madame Alfred Roboux

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS
 Paris et départements
 3 mois 60 fr. 00
 6 mois 110 fr. 00
 1 an 200 fr. 00
 Autres départements
 et colonies :
 3 mois 65 fr. 00
 6 mois 115 fr. 00
 1 an 210 fr. 00
 Compte chèques postaux :
 Lille 57 à Roubaix.

L'AILE GAUCHE DES FORCES ALLEMANDES avance rapidement dans les États baltes

La France rompt les relations diplomatiques avec les Soviets, après avoir acquis la certitude que les agents diplomatiques rouges menaçaient la sécurité de l'Etat

L'ANÉANTISSEMENT D'UNE DIVISION BOLCHEVISTE EST IMMINENT

BERLIN, 1^{er} juillet.

Lundi, la Luftwaffe et la D.C.A. ont abattu 280 avions soviétiques qui tentaient d'arrêter l'avance allemande.

Berlin, 30 juin. — Des unités allemandes progressant en Lituanie et en Lettonie, en direction du nord, ont complètement encerclé, près du littoral de la Baltique, une division bolcheviste, dont l'anéantissement est certain et imminent. Les troupes progressant près de Rawa-Ruska, ont brisé, après des combats acharnés, la résistance opiniâtre des forces soviétiques prêtes à prendre l'offensive. Plusieurs centaines de chars blindés soviétiques ont été détruits ou capturés. En outre, quarante-deux mortiers soviétiques modernes de 210 sont tombés aux mains des Allemands. Le communiqué militaire soviétique annonce que les unités soviétiques ont percé les lignes ennemies sur un large front. Après avoir conquis de nombreuses fortifications, elles poursuivent leur avance.

ces ses attaques contre les aérodromes du front oriental. Des bombes ont atteint des hangars, des avions rangés au sol ainsi que des abris. Dans la région de Minsk, quatre avions ennemis ont été abattus en combats aériens et soixante-treize appareils ont été en partie détruits au sol et en partie endommagés. Dans la région de Lemberg, trente et un avions ont été descendus en combats aériens et quatorze au sol. Sur l'ensemble du front oriental, au total quarante-huit avions rouges ont été abattus en combats aériens et cent quatorze appareils détruits au sol ou endommagés. Les colonnes ennemies ainsi que les unités motorisées soviétiques battent rapidement en retraite et subissent un bombardement intensif. Des installations ferroviaires et des voies ferrées ont été détruites. Un transport de troupes jaugeant de 3 à 4.000 tonnes a été coulé. Sans cesse, des contingents de « Stukas » attaquent des concentrations de troupes et des positions ennemies. Ils ont anéanti de nom-



Le maréchal du Reich Goering, à son quartier général, transmet ses ordres. En face de lui, le feldmarschal Milch et les généraux Kastner et Loerzer. (Ph. Weibull)

L'action incessante de l'arme aérienne allemande

Berlin, 30 juin. — Dans la nuit de dimanche à lundi, l'arme aérienne allemande a poursuivi avec suc-



Un tank allemand avançant vers l'Est. (Ph. Heigapress)

Au cours de nouvelles attaques 120.000 tonnes de navires britanniques ont été détruites

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 30 JUIN. — Le haut commandement des forces armées communique :
 Ainsi qu'il a été signalé par communiqué spécial, nos troupes progressent en Galicie, ont pris Lemberg.
 Au centre du front, nous avons resserré l'encerclement des armées soviétiques.
 L'aile nord progresse rapidement.
 Sur le littoral, la ville de Libau (en Lettonie), a été prise.
 Dans la guerre maritime contre la Grande-Bretagne, des sous-marins ont coulé, au cours de nouvelles attaques contre les convois ennemis, signalées par le communiqué militaire du 29 juin, cinq autres navires jaugeant ensemble 25.400 tonnes, parmi lesquels un croiseur auxiliaire. De ce fait, le résultat de cette opération se chiffre par 97.100 tonnes.
 Au cours de la nuit de dimanche à lundi, des avions de combat ont coulé au large de Great-Yarmouth, trois navires marchands naviguant en convoi, totalisant 23.000 tonnes, parmi lesquels un grand transport.
 Dans la nuit du 29 au 30 juin, d'autres attaques aériennes ont été dirigées contre des installations maritimes du Humber.
 Au cours de la même nuit, l'ennemi a jeté des bombes explosives et incendiaires sur le littoral de l'Allemagne du Nord, atteignant principalement les quartiers habités de Brême et de Hambourg. Quelques civils ont été tués ou blessés. De nombreux bâtiments ont été endommagés. Des chasseurs nocturnes et la D.C.A. ont réagi avec succès; treize avions de combat anglais ont été abattus.
 Se sont particulièrement distingués par leur bravoure, sur le front est : le colonel Holm, chef d'une unité motorisée; le colonel Weber, commandant d'un régiment d'infanterie; le sous-lieutenant Florent, d'une section d'éclaireurs; l'adjudant Bernauer, d'un régiment de chasseurs alpins, et le caporal Hassel, d'un régiment d'infanterie.
 Ont pris une part prépondérante au coulage de deux destroyers et d'un sous-marin soviétiques : l'enseigne de vaisseau de 1^{re} classe Wuppermann; chef d'un groupe de vedettes rapides; l'enseigne de vaisseau de 1^{re} classe Albert Mueller, l'enseigne de vaisseau de 2^{me} classe Weber et l'enseigne de vaisseau de 2^{me} classe Haas, commandants de vedettes rapides.
 Au cours des combats victorieux qui se sont déroulés sur le front est, plusieurs unités de l'artillerie antiaérienne se sont particulièrement distinguées.

La Grande-Bretagne est fermement décidée à lutter côte à côte avec les Soviets

Amsterdam, 30 juin. — Lors de son entrevue avec M. Molotov, sir Stafford Cripps, ambassadeur d'Angleterre à Moscou, a prononcé un discours dans lequel il a déclaré que la mission britannique était résolue à appuyer en toutes choses le gouvernement soviétique. « La Grande-Bretagne est fermement décidée, a-t-il dit, à lutter côte à côte avec les Soviets. »

De nombreux navires sont détruits par l'aviation allemande à l'est de l'Angleterre

Berlin, 30 juin. — Au cours de la nuit de dimanche à lundi, l'aviation allemande a détruit de nombreux navires anglais dans la région maritime à l'est de l'Angleterre. A environ 100 km. au nord de Great-Yarmouth, des bombes, lâchées de très faible altitude, atteignent à un tel point un transport de troupes de 10 à 12.000 tonnes, faisant partie d'un convoi, qu'on peut estimer qu'il a été complètement détruit. Dans la même région maritime, un cargo de 10.000 tonnes a été gravement endommagé par deux bombes qui l'atteignirent au bordage. Une troisième bombe de fort calibre qui toucha le navire entre la cheminée et le mât arrière le coupa littéralement en deux. Le cargo sombra en l'espace de quelques minutes. Au nord de Great-Yarmouth, un autre cargo de 1.500 tonnes fut bombardé avec succès. Les observateurs allemands ont constaté que le navire sombra. Un quatrième navire de commerce, jaugeant de 4 à 5.000 tonnes a été gravement endommagé dans les mêmes parages.

Un grave incident hispano-britannique à Gibraltar

L'ARTILLERIE ANGLAISE BOMBARDE LES POSITIONS ESPAGNOLES
 Madrid, 30 juin. — Depuis quelque temps, des avions anglais, venant de Gibraltar, étaient aperçus à Algeiras, se livrant à des vols de reconnaissance sur l'espace territorial espagnol. Ce fait, plusieurs fois répété, constituait une violation systématique des droits souverains de l'Espagne. Lors d'un nouveau survol du territoire espagnol, un avion fut pris sous le feu de la D.C.A. espagnole. Vraisemblablement endommagé, il fut contraint à faire demi-tour. Subitement, l'artillerie anglaise ouvrit le feu de Gibraltar et bombardait les positions espagnoles qui répondirent.
 Le gouvernement espagnol a violemment protesté contre cet incident.

Défense de pénétrer dans les locaux occupés
 Feldkommandantur 678
 O.U. le 11 juin 1941.
 Pour le département du Nord, il est arrêté ce qui suit :
 1^o Quiconque pénètre dans les lieux dont l'entrée est interdite par affiches ou écritures apposés par des services de l'armée allemande, sera puni.
 2^o Si, en vertu d'autres dispositions pénales, une peine plus importante n'est pas prévue, les infractions au paragraphe 1 seront punies d'une peine de prison pouvant aller jusqu'à six semaines et d'une amende pouvant atteindre trente mille R.M. ou de l'une des deux peines.
 WEYLANDT, colonel et commandant.



Une colonne de troupes motorisées allemandes en action. (Ph. Weibull)

Une cérémonie religieuse à la cathédrale de Moscou

Paris, 30 juin. — Une dépêche de Londres dit que dans la cathédrale orthodoxe de Moscou, qui peut contenir 12.000 fidèles, a été célébré un service pour la victoire des troupes rouges. La foule était telle que plusieurs milliers de personnes, ne pouvant pénétrer à l'intérieur, se sont agenouillées sur le parvis. La grand-messe a été célébrée par le patriarche assisté de vingt-six prêtres.
 Bornons-nous à rappeler que la cathédrale de Moscou est un des rares édifices religieux de l'U.R.S.S. qui n'ait pas été transformé en garage ou en cinéma par les Soviets.

LA DÉFENSE DE LA SYRIE

LA GARNISON DE PALMYRE une poignée de légionnaires, de méharistes et d'aviateurs résiste héroïquement depuis dix jours aux assauts de forces très importantes

L'aviation britannique s'acharne nuit et jour contre la population civile de Beyrouth sans aucune utilité militaire
 (Lire nos informations page 2.)

Vichy, 30 juin. — Le communiqué officiel par lequel le gouvernement français annonce la rupture des relations diplomatiques avec l'U.R.S.S., est conçu comme suit :
 « Le gouvernement français a décidé, après avoir acquis la certitude que les agents diplomatiques et consulaires de l'Union soviétique en France exerçaient une activité menaçant l'ordre public et la sécurité de l'Etat, de rompre les relations diplomatiques avec Moscou.
 L'ambassadeur de France à Moscou a été chargé de porter cette décision à la connaissance du gouvernement soviétique, tandis que l'ambassadeur de l'U.R.S.S. à Vichy a été informé ce matin par l'amiral Darlan, vice-président du Conseil.
 Des mesures seront prises afin que la représentation soviétique en France, d'une part, et la représentation française en U.R.S.S., d'autre part, puissent regagner leurs pays. »

A Vichy, tous les ressortissants soviétiques sont réunis au stade municipal
 Vichy, 30 juin. — Depuis la nuit dernière, l'ambassade de l'U.R.S.S.

Les conseillers généraux ne pourront plus faire partie de certains organismes administratifs
 Vichy, 1^{er} juillet. — La loi du 30 mai 1941, publiée au Journal officiel du 26 juin, met fin aux fonctions que les membres des conseils généraux et des conseils d'arrondissement exercent dans certains organismes et conseils administratifs, tels les comités d'administration des établissements d'assistance. Cette réforme a pour but d'éclaircir des organismes administratifs, dont il s'agit, ceux des départements, et de leur donner un caractère plus national. Elle ne supprime en aucune façon les conseils généraux et d'arrondissement, dont les sessions restent seulement suspendues.

Le Japon fera connaître aujourd'hui son attitude à l'égard de la situation internationale
 Tokyo, 30 juin. — Après une semaine d'intenses délibérations et de conférences extraordinaires entre les membres du gouvernement et les chefs militaires, c'est demain matin, déclare-t-on dans les meilleurs informés, que le Japon fera connaître son attitude à l'égard de la situation internationale, depuis le déclenchement du conflit germano-soviétique. Cette attitude sera définitivement établie et approuvée au cours d'un conseil qui réunira tous les ministres et à l'issue duquel le prince Konoze présentera un rapport à l'empereur.
 M. Joseph Barthélemy, garde des sceaux, ministre secrétaire d'Etat à la Justice, a présidé à Royal l'assemblée générale du Conseil d'Etat.

Les Jeunes des Chantiers ont quitté Vichy
 Vichy, 1^{er} juillet. — Les Jeunes des Chantiers ont quitté Vichy. Les départs se sont poursuivis toute la journée. La musique et la clique se sont embarquées à la gare, en même temps que le groupement de Montmoreau.
 Celui-ci emmenait le drapeau que le commissaire général de La Porte du Theil reçut dimanche au stade municipal des mains du maréchal Pétain.
 A Elorn, au cours d'une émouvante cérémonie à laquelle s'associèrent les légionnaires et toute la population, le drapeau fut remis au groupement Marine de Montmoreau qui en aura la garde.
 La dernière cérémonie a eu lieu lundi après-midi à Châtel-Guyon à l'arrivée du drapeau.
 Un convoi de charbon à granulés vient de traverser par la frontière de la Sahara par la piste de Mauritane.



Les ruines de l'antique Palmyre. (Ph. S.A.P.A.R.A.)

Le communiqué officiel français
 VICHY, 30 JUIN. — Voici le communiqué officiel français de lundi :
 Au cours de l'après-midi du 29 et de la matinée du 30 juin, les Britanniques ont porté leurs efforts dans le secteur ouest et celui de Palmyre. Sur la côte, les éléments avancés adverses ont cherché à prendre contact avec nos positions au sud de Damour. Dans le Liban sud, l'artillerie britannique a bombardé nos positions.
 Dans le sud de la Syrie et au Djebel Druze, rien à signaler.
 Dans la région désertique, la garnison de Palmyre a d'abord été bombardée par l'aviation britannique avec de grosses bombes et des bombes incendiaires. Peu après, elle a subi une très violente attaque menée par les troupes de terre, soutenues par l'aviation. Nos troupes ont maintenu leurs positions. Ainsi, une poignée de légionnaires, de méharistes et d'aviateurs, sous le commandement du chef de bataillon Guérard, résiste héroïquement depuis dix jours, isolée en plein désert, aux assauts quotidiens de forces adverses très importantes.
 Le 29 juin, notre aviation a effectué des bombardements dans le secteur d'Abou-Kamal et de Palmyre.
 L'aviation britannique, considérablement renforcée ces derniers jours, redouble d'activité. Elle a attaqué trois de nos terrains, causant quelques dégâts. Elle s'est aussi acharnée sur Beyrouth et, dimanche après-midi, elle a bombardé la résidence privée du haut commandant. Ensuite, au cours de la nuit, elle a lancé de nombreuses bombes sur la ville, détruisant quelques immeubles civils et faisant des victimes parmi la population.
 Aucune nécessité militaire ne justifie ces actes de véritable barbarie. Ils paraissent avoir pour objet de tenter d'affaiblir, par l'attaque de la population civile de la capitale, une résistance que, sur le plan militaire, les Britanniques n'ont pu faire fléchir après plus de trois semaines de combat.



M. Gaston Bergery (Ph. Archives)

Le Japon fera connaître aujourd'hui son attitude à l'égard de la situation internationale

Le dernier bombardement d'Alexandrie
 Berlin, 30 juin. — Lors de l'attaque aérienne allemande contre Alexandrie, durant la nuit du 29 juin, les quais et les installations portuaires ainsi que les unités navales qui se trouvaient dans le port ont été sérieusement touchés. Des bombes ont atteint de plein fouet un navire de guerre britannique. Au retour, l'équipage a perdu une partie de son matériel.
 Les voies des quais qui donnaient communication aux unités ont été endommagées.

Au large de Sollum un destroyer britannique est incendié par des Stukas

Berlin, 1^{er} juillet. — Pendant la journée du 29 juin, des « Stukas » allemands ont attaqué, à hauteur de Sollum, un destroyer britannique et l'ont incendié à coups de bombes.
 D'autre part, des avions allemands avaient observé, le 27 juin, en surveillant l'entrée du port de Tobrouk, une grande baraque à moteur anglaise qui tentait de ravitailler la place forte.
 Volant à basse altitude, ils forcèrent le bateau à prendre la direction de l'ouest et, finalement, à stopper devant la côte. Des soldats du corps africain allemand se rendirent à bord et prirent possession du bateau et de l'équipage.